

PersOrg *aktuell*

qLearning in der Veranstaltung „Einführung in die Managementlehre“

Mit der Aufnahme der App qLearning in unser didaktisches Lehrkonzept ist es uns seit dem letzten Jahr gelungen, unseren Studierenden eine neue und weitere Möglichkeit im Bereich des digitalen Lernens zu bieten. Damit sind wir einen weiteren Schritt in eine Richtung gegangen, in der das Lernen besser und spielerischer in den Alltag der Studierenden integriert werden kann und auch außerhalb des Hörsaals stattfindet - Lernen wird nicht mehr als notwendiges Übel empfunden.

Für das Modul „Einführung in die Managementlehre“ haben wir Studierende im Sommersemester 2015 Inhalte für den speziell dafür angelegten Kurs in der qLearning App erstellen lassen. Die Erstellung der Inhalte fand dabei auf freiwilliger Basis statt, die Partizipation bei der Inhaltsgestaltung wurde von den Studierenden durchweg positiv beurteilt. qLearning bietet die Möglichkeit, MC-Fragen und Karteikarten anzulegen und diese nach Kapiteln, die den Vorlesungsinhalten entsprechen, zu ordnen und im Anschluss damit gezielt

für die abschließende Klausur zu üben. Die spielerische Komponente steckt im „Challenge-Modus“. Wer die App „Quizduell“ mag, wird diese Funktion in qLearning lieben. Ein integriertes Ranking spornt die Studierenden an, sich noch mehr mit den Vorlesungsinhalten zu befassen.

Die Administration und die Einführung in der Veranstaltung konnten wir über unsere studentische Hilfskraft abdecken. Weitere finanzielle Ressourcen waren nicht notwendig, da der Einsatz der App für Dozenten und Studierende kostenlos ist. Eine technische Unterstützung und ein offenes Ohr bot uns das junge Gründerteam der qLearning App, das die Idee zur App aus eigenen Erfahrungen in der Hochschulbildung und den Bedürfnissen von Studierenden entwickelte.

Die aktuellen Evaluationen unserer Veranstaltungen sprechen für den Einsatz neuer Medien am Fachgebiet für Personalwirtschafts- und Organisationslehre und an der Universität Kassel und treffen dort auf die Bedürfnisse der Studierenden. Es ist uns ein Anliegen, Studierenden

eine Entlastung bei den Prüfungsvorbereitungen zu bieten. Eine rechtzeitige Beschäftigung mit den Inhalten ist dabei ein Aspekt von vielen, den wir mit dem Einsatz von qLearning ein Stück weit forcieren konnten.

Eine externe Perspektive außerhalb der Hochschulbildung einzubinden und dadurch neue Impulse für unsere Lehre zu gewinnen, schätzen wir sehr und empfinden wir als Bereicherung für die Studierenden. Deshalb werden wir auch in Zukunft die App qLearning in der Lehre einsetzen und unsere Kooperation mit dem Entwicklerteam ausbauen. (ds)

„Man verbringt viel mehr Zeit mit dem Fach, da man es überall nutzen kann“

„Schnelle, kurzfristige Möglichkeit, Inhalte wieder aufzurufen“

„...man hat immer etwas zum Lernen dabei“

„Bei jeder Gelegenheit kann man lernen, in Wartezeiten auf Bus & Bahn beispielsweise“

„Die Challenge-Einstellung macht Spass, und um gut zu sein, lernt man!“

aktuelle Zahlen

1053

Das Fachgebiet Personalwirtschafts- und Organisationslehre unter der Leitung von Prof. Dr. Peter Eberl ist das erste, das mit qLearning eine strategische Kooperation zur Verbesserung der Lehre eingegangen ist. Damit sind wir **Vorreiter von 1053 bis dato registrierten Universitäten und Fachhochschulen.**

2737

Insgesamt nutzen die Studierenden der „Einführung in die Managementlehre“ im Sommersemester 2015 die qLearning App zur Wiederholung der Vorlesungsinhalte und zur Vorbereitung auf die Klausur **2737 Mal - das ergibt zusammen bei 246 Studierenden des Kurses 670,1 zusätzliche Stunden Lernzeit -** und das von Beginn an.

1405

So viele Studierende haben den von uns initiierten **qLearning Kurs der BWL 1a** heruntergeladen. Wir erwarten einen weiteren Zuwachs im Wintersemester mit der Begrüßung vieler Studienanfänger.

Wenn Sie Fragen zum Einsatz der qLearning App haben, weil Sie beispielsweise selbst die App in Ihrer Veranstaltung nutzen möchten, können Sie sich gern an uns wenden. (persorg@uni-kassel.de)

Ihr Team PersOrg

